

# LOGROS

## Dimar

### 2025



Ministerio de Defensa Nacional  
**Dirección General Marítima**  
Autoridad Marítima Colombiana



Gráfico 1. Faro Providencia

El Ministerio de defensa a través de la Dirección General Marítima contribuye a la seguridad y soberanía del territorio colombiano con la construcción y puesta en funcionamiento de faros en Providencia, Bahía Solano y San Andrés, mejorando la cobertura y efectividad de ayudas a la navegación en zonas de alta sensibilidad operativa, y apoyando el tráfico marítimo comercial y turístico.



Gráfico 2. Faro Bahía Solano



Gráfico 3. Faro hoyo soplador San Andrés

# 2

## Inicio operación buque AmmaMagdalena

Aportando al desarrollo económico y social de las regiones, desde las competencias de la Autoridad marítima se acompañó el inicio de operación del buque AmaMagdalena (6 de abril de 2025) y el arribo de cruceros turísticos internacionales al Golfo de Morrosquillo (31 de marzo de 2025) y Leticia (28 de abril de 2025) reactivando la economía local, fortaleciendo la conectividad marítima y posicionando nuevos destinos en rutas de cruceros.



Gráfico 5. Crucero AmaMagdalena



Gráfico 4. Arribo crucero internacional Golfo de Morrosquillo



Gráfico 6. Arribo pasajeros cruceros internacionales



# 3

## Con novedoso sistema de monitoreo, Gobernación del Valle del Cauca y la Dimar mejoran la seguridad de buques en Buenaventura

El Ministerio de Defensa – DIMAR en coordinación con la Gobernación del Valle del Cauca fortalecen la seguridad y el control de buques de cabotaje con la entrega de 85 equipos satelitales con botón de pánico, que permiten el monitoreo continuo durante sus recorridos por el litoral pacífico y en caso de emergencia emitir alertas en tiempo real, facilitando la respuesta inmediata. 30 enero 2025



Gráfico 7. Instalación equipos satélites y botones de pánico



Gráfico 8. Instalación equipos satélites



Gráfico 9. Instalación equipos satélites





4

## Entrega concesiones marítimas construcción embarcadero Turístico de Buenaventura y Malecón Turístico San Antero

Aporte al desarrollo turístico de las regiones, el MDN-DIMAR hizo entrega de concesiones marítimas para la construcción del Embarcadero Turístico en Buenaventura y la construcción del malecón turístico de San Antero, proyectos que fortalecen la infraestructura turística, mejoran la conectividad marítima regional y dinamizan la economía local. Abril 2025



Gráfico 10. Cooperación entre Dimar y la Gobernación del Valle



Gráfico 12. Cooperación entre Dimar y la Gobernación del Valle



# 5

## Compromiso Protección del Medio Marino y Seguridad en la Navegación

El Ministerio de Defensa – DIMAR comprometidos con la Protección de Medio Marino y garantizando la seguridad en la navegación, lideró la verificación del proceso de reciclaje de embarcaciones en estado de abandono o que han cumplido su vida útil en la bahía de esta ciudad. En lo que va corrido del 2025, dos nuevas embarcaciones han completado el proceso de reciclaje y otras se encuentra en proceso de chatarrización.



Gráfico 13. Embarcaciones en estado de abandono



Gráfico 14. Proceso de reciclaje de embarcaciones en estado de abandono



En el marco de los esfuerzos por fortalecer la presencia institucional del Estado en las regiones insulares y costeras del país, la Dirección General Marítima (DIMAR), incorporó a su flota una moderna unidad insular destinada a misiones de patrullaje y apoyo científico-operacional.

Se trata del ARC “Isla San Andrés”, un nuevo bote diseñado por la firma estadounidense Safe Boats International, y construido en Colombia por la Corporación de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo de la Industria Naval, Marítima y Fluvial (COTECMAR).

Su diseño tipo “insular” alcanza velocidades de hasta 25 nudos y capacidad para permanecer hasta cinco días en el mar, permite despliegue en misiones de búsqueda y rescate, control marítimo, protección ambiental, monitoreo de recursos naturales y salvaguarda de la vida humana en el mar.



Gráfico 15. Presentación nave insular ARC “Isla San Andrés”



Gráfico 16. Nave insular ARC “Isla San Andrés”



7

## Dimar otorga concesión marítima para la construcción del Gran Malecón del Mar en Cartagena

La Dirección General Marítima (DIMAR) otorgó mediante Resolución No. 0377-2025, la concesión marítima a la Alcaldía Mayor de Cartagena de Indias, D. T. y C., para la construcción del “Macroproyecto Malecón del Mar”.

Este proyecto, abarcará un área total de 129.344,25 m<sup>2</sup>, desde el sector de La Boquilla hasta el Centro Histórico, con el objetivo de consolidar a la ciudad como un referente internacional en turismo sostenible, a través de la recuperación de playas, la mitigación de la erosión costera, la generación de empleo y la creación de nuevos espacios públicos de calidad para residentes y visitantes.



Gráfico 17. El Mirador del Espolón  
Fuente: El Universal



Gráfico 18. Mirador del sol  
Fuente: El Universal



La Dirección General Marítima lanza la plataforma “Visualización de Información Oceanográfica y Climática” (VIOC) que permitirá conocer los efectos del Fenómeno de El Niño y La Niña, facilitando a sectores como la pesca, la agricultura y la energía a la toma de decisiones a tiempo.

La plataforma VIOC es un sistema digital desarrollado por el Centro de Investigaciones Oceanográficas e Hidrográficas del Pacífico (CCCP) de la Autoridad Marítima Colombiana, que permitirá observar cómo las variaciones del mar influyen directamente en el clima del país. Es una especie de escáner del océano que revela cuándo se presentó y cuál fue la intensidad de los fenómenos como El Niño o La Niña.

Con la puesta en marcha de esta herramienta, DIMAR da un paso decisivo en la ciencia aplicada a la sostenibilidad, fortaleciendo la capacidad del país para la toma de decisiones oportunas relacionadas con los impactos que la variabilidad produce en Colombia. Una muestra de que la tecnología y el conocimiento marítimo son aliados para fortalecer la resiliencia climática del país, promover la economía, la seguridad y el futuro sostenible.



Gráfico 19. Toma de muestras en la estación número 113 por medio de la roseta muestreadora SBE 32. ARC Simón Bolívar.



Gráfico 20. Procesamiento de muestras de oxígeno disuelto en agua de mar. ARC Simón Bolívar

9

## Colombia se convierte en Miembro Pleno del Consejo de Administradores de Programas Antárticos Nacionales (COMNAP)

En el marco de la 37<sup>a</sup> Reunión General Anual del Consejo de Administradores de Programas Antárticos Nacionales (COMNAP), celebrada en la ciudad de Varsovia, Polonia, y tras un espacio de deliberación, Colombia fue aceptada por unanimidad como Miembro Pleno de este Consejo.

Creado en 1988, el COMNAP es el principal foro de coordinación operativa entre programas antárticos nacionales, que promueve buenas prácticas para el desarrollo de actividades científicas y de apoyo logístico en el continente blanco.



Gráfico 21. Sesión del COMNAP



Gráfico 22. Representación Colombiana en el COMNAP



# 10

## Dimar culmina con éxito la campaña científica '7 Colores' en el Caribe Colombiano

Durante 34 días, el buque ARC "Simón Bolívar" recorrió más de 3.000 millas náuticas en el Caribe colombiano, fortaleciendo la investigación marina y la seguridad marítima en la región insular, finalizando con éxito la misión de la campaña científica marina "7 Colores" en el Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina.



Gráfico 24. Buque ARC "Simón Bolívar" durante el levantamiento de 988 millas náuticas.



Gráfico 23. Revisión de cartas para el levantamiento de corrientes en las cuatro fases lunares

La operación benefició a más de 56.000 habitantes del territorio insular mediante intervenciones que incluyeron señalización marítima, levantamientos hidrográficos y recolección de datos científicos fundamentales para la seguridad durante la navegación.

Durante la misión 82 tripulantes ejecutaron 54 intervenciones en ayudas a la navegación, levantamientos de corrientes en las cuatro fases lunares, para un proyecto de maricultura nacional que impactará en el desarrollo social, económico y marítimo de esa zona, así mismo el levantamiento de 988 millas náuticas como insumo técnico para la actualización de las cartas náuticas No. 201, 880 y 882, elevando significativamente la capacidad operativa y científica de Dimar en el mar.





## 11 Dimar supervisa dragado de mantenimiento en zonas portuarias de Buenaventura

Se realizó dragado de mantenimiento en zonas portuarias de Buenaventura. Los trabajos, desarrollados con la draga Hang Jun 4011, durante las maniobras realizadas durante los meses de septiembre y octubre se retiraron 340.000 m<sup>3</sup> de sedimentos que caracterizan esta región acumulados en áreas de atraque y zonas de maniobra.



Gráfico 25. Dragado de mantenimiento - draga Hang Jun 4011



Gráfico 26. Jornada de dragado en la terminal de contenedores TCBUEN



Gráfico 27. Seguimiento a la relimpia desde el puente de la embarcación.





Gráfico 28. Apertura evento BiblioDefensa 2025



Gráfico 29. Asistentes evento BiblioDefensa 2025

La Dirección General Marítima (DIMAR), en cumplimiento de su compromiso con el fortalecimiento del conocimiento científico y marítimo del país, ha formalizado su ingreso al Sistema de Información de Bibliotecas de la Fuerza Pública (SiBFuP).

Con esta incorporación, DIMAR se suma a las 60 bibliotecas que conforman el sistema del sector defensa, incluyendo tres bibliotecas propias, lo que permite una mayor difusión de contenidos científicos y técnicos relevantes para la comunidad marítima.

Este logro fue destacado en el evento BiblioDefensa 2025, donde se resaltaron indicadores clave como el alto nivel de consultas digitales, que alcanzó las 31.900 al corte del mes de octubre, y un 81% de estandarización de las colecciones bibliográficas.

# LOGROS

Dimar

# 2025

**Ministerio de Defensa Nacional**  
**Dirección General Marítima**

Carrera 54 N° 26-50 CAN Bogotá D.C. Colombia  
Línea gratuita de atención al ciudadano 018000115966  
Comutador: (+57) 601 3286800 en Bogotá  
Línea Anticorrupción y Antisoborno 018000911670  
[dimar@dimar.mil.co](mailto:dimar@dimar.mil.co)  
[www.dimar.mil.co](http://www.dimar.mil.co)



Ministerio de Defensa Nacional  
**Dirección General Marítima**  
Autoridad Marítima Colombiana